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Ata da 59ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 59ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 08 DE OUTUBRO DE 2013 

DVD A59/2013 
 
Aos oito dias do mês de outubro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUINQUAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e trinta minutos, o Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 58ª Sessão 
Ordinária, realizada em 03 de outubro de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (10798) Encaminha cópia dos Editais de Licitação 
de números 482/13, 483/13 e 484/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 2870/13 (10800) Resposta à Cota n. 28/13, 
referente ao PL 39/13, de iniciativa do Executivo, que cria uma ZEIS-B na Rua Adriático, 
no Jardim Telles de Menezes [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1243/12 (10801) Encaminha Veto Total ao 
Autógrafo n. 51/2013, referente ao PLCM 60/2013, que denomina “Praça Nicolau de 
Gennaro” a rotatória com área verde entre as Ruas Caminho do Pilar e Dom Silvério 
Pimenta, Vila Scarpelli, cuja área teria a classificação fiscal n. 19.149.045 [CIENTE. À 
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COMISSÃO DE JUSTIÇA]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO 
PRESIDENTE (10926) Indica a Sra. Márcia Aparecida Souza, na condição de Titular, e a 
Sra. Regina Célia César, na condição de Suplente, para integrarem o Conselho Fiscal da 
Fundação Santo André, na qualidade de representantes do legislativo andreense 
[APROVADO]; (10927) Indica o Sr. José Nivardo Vasconcelos, em substituição à Sra. Alice 
Andrade Marelli, a compor, na condição de Suplente, o Conselho Fiscal da Empresa 
Municipal de Habitação Popular de Santo André – biênio 2013/-2014, representando o 
legislativo andreense [APROVADO]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / 
GABINETE DO VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) (10791) Comunica 
que no dia 03/10/2013 procedeu à filiação ao Partido Político Solidariedade e solicita que 
conste a mudança nos registros desta Casa [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. 
OUVIDORIA DA CIDADE DE SANTO ANDRÉ (10842) Encaminha Relatório Completo 
contendo os Indicadores Estatísticos relativos ao 3º Trimestre de 2013 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3187/13 
(10894) PLCM n. 139/13, visando a instituir o Dia do Gráfico no âmbito do Município de 
Santo André [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 2206/13 (10895) Indicação para 
reinstalar o ponto de ônibus na altura do n. 52 da Rua do Carlão, Vila Lucinda; 2475/13 
(10896) Indicação para instalação de bebedouros destinados a cães, bem como placas 
informativas que oriente seus responsáveis pelos corretos procedimentos a serem 
seguidos durante seu período de permanência em parques públicos que autorizem a 
entrada destes animais no município; 3188/13 (10897) Indicação para que sejam 
realizadas campanhas informativas sobre os horários de coletas de lixo; 3189/13 (10898) 
Indicação para que sejam instaladas lombofaixas na confluência da Rua Guariba e Av. 
Mico Leão Dourado, na altura do n. 1.380, no Bairro Recreio da Borda do Campo, junto às 
faixas de segurança nas proximidades do posto de saúde e instituições de ensino, dentro 
do Programa Travessia Segura, contudo com as cores insculpidas conforme disposições 
da Lei n. 9.503/97; 1058/13 (10899) Indicação para instalar redutor de velocidade na Rua 
Eduardo Monteiro, altura do n. 966, com a Travessa Jeda, Jardim Bela Vista 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE 
(DR. ALMIR CICOTE) 2245/13 (10901) Indicação para remoção da árvore localizada na 
Rua Gravatá, altura do n. 262, Vila Industriário; 446/13 (10902) Indicação para limpeza de 
boca-de-lobo localizada na altura dos números 112 e 185 da Rua Alexandre Dumas, Bairro 
Vila Homero Thon; 1390/13 (10903) Indicação para remoção de lixo e entulho em passeio 
localizado à altura do n. 150 da Rua Gil Vicente, Jardim Silveira. VEREADOR ALMIR 
ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E DIVERSOS VEREADORES 3116/13 (10904) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Congratulações a V. Exa. Revma. Dom 
Nelson Westrupp, em homenagem aos 10 anos como Bispo da Diocese de Santo André. 
Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) solicita a retirada do 
Protocolo 10582, sendo deferida pelo Presidente. VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 241/13 (10891) Indicação para revitalização na quadra poliesportiva 
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localizada nas dependências do Parque Celso Daniel; 3186/13 (10892) Indicação para 
recapeamento asfáltico da Rua Mombuca, Bairro Bangu; 1821/13 (10893) Indicação para 
recapeamento de toda extensão da Rua Tuiuti, Vila Floresta [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 3185/13 (10886) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua 
Arara Azul, Bairro Recreio da Borda do Campo; 224/13 (10887) Indicação para verificar 
vazamento e o nivelamento da tampa de esgoto na junção da Rua das Minas com Rua 
Água Mineral, Bairro Sítio dos Vianas; 156/13 (10888) Indicação para operação tapa-
buracos na Rua Saracanta, altura do n. 520, esquina com a Rua Cocais, Jardim Guarará; 
2836/13 (10889) Indicação para obras de canalização de galeria pluvial e esgotos, 
revitalização da rua e melhorias gerais na Travessa das Minas com Travessa da Vargem e 
circunvizinhança, Bairro Sítio dos Vianas; 2836/13 (10890) Indicação para abertura da 
Travessa das Minas até a Rua São Domingos Sávio, Bairro Sítio dos Vianas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO 
DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 409/13 (10876) Indicação para instalação de 
placas de sinalização na Av. Mico-Leão-Dourado, Bairro Recreio da Borda do Campo; 
426/13 (10877) Indicação para notificar o proprietário do imóvel localizado na Praça José 
Pedro de Alcântara, 268, Parque Novo Oratório; 3182/13 (10878) Requerimento ao 
Superintendente da AES Eletropaulo para poda de uma árvore localizada na Rua Ariranha, 
35, Vila Helena; 426/13 (10879) Indicação para manutenção da lombada na Praça José 
Pedro de Alcântara, altura do n. 268, Parque Novo Oratório; 83/13 (10880) Indicação para 
substituição do alambrado da praça localizada na Rua Rio Claro, final da Rua Jorge Veiga, 
Vila Camilópolis [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 1870/13 (10858) Requerimento para que 
encaminhe a esta Casa lista de todas as entidades assistenciais, entidades educacionais, 
fundos e organizações comunitárias e não governamentais conveniadas com a Prefeitura, 
incluídas no orçamento municipal de 2013, especificando a dotação recebida por cada 
entidade e o valor empenhado até o presente momento; 1870/13 (10859) Requerimento 
para que encaminhe a esta Casa lista de todas as entidades assistenciais, entidades 
educacionais, fundos e organizações comunitárias e não governamentais conveniadas 
com a Prefeitura, que irão receber repasses de recursos em 2014, especificando a dotação 
prevista para cada entidade; 920/13 (10860) Indicação para destacar agentes de 
segurança patrimonial para fiscalizar e inibir ações de vandalismo no monumento instalado 
no Paço Municipal, durante os finais de semana; 526/13 (10861) Indicação para 
manutenção da iluminação pública na Praça das Crianças, localizada na Rua Arnaldo 
Del’Antonia, bem como nas Ruas Rio de Janeiro, Bocaina e Espírito Santo, Bairro Cidade 
São Jorge; 3175/13 (10862) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia 
Militar para intensificar o policiamento na Av. da Saudade, Vila Assunção, especialmente 
nas proximidades do Cemitério da Saudade, visando a inibir a prática de furtos e roubos na 
localidade. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
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1412/13 (10918) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de iniciativa dos 
moradores da Vila Linda, que solicitam implantação de sentido único de direção no 
primeiro quarteirão da Rua Barbacena, entre os números 20 e 85; 3195/13 (10919) 
Indicação para melhorias na Praça Ronaldo de Sá, localizada ao lado da Igreja de Santa 
Terezinha, entre a Rua Silva Jardim e a Praça Rui Barbosa; 3196/13 (10920) Indicação 
para reparos na iluminação pública da viela localizada entre os números 175 da Rua Birigui 
e 90 da Pascoal Carlos Magno, Jardim Santo Antônio de Pádua [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 3191/13 (10905) Indicação para manutenção do escadão localizado 
na Viela Três, entre as Ruas Pio XII e Dr. Laurito, Vila Suíça; 1051/13 (10906) Indicação 
para sinalização horizontal no cruzamento das Ruas Guanabara e Caldas, Bairro Cidade 
São Jorge; 3006/13 (10907) Indicação para faixa de travessia de pedestres entre as Ruas 
Dr. Laurito, Hércules e Jorge Genest, Vila Lutécia; 1075/13 (10908) Indicação para 
colocação de placa de proibido estacionar na Rua Verdum, Parque Capuava; 2238/13 
(10909) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar, para 
policiamento intensivo na Rua Fernando Pessoa, Parque Marajoara I. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 595/13 (10874) Requerimento de 
informações referentes ao terreno situado na Rua Oratório, 5.311, Jardim Ana Maria; 
3181/13 (10875) Requerimento de informações referentes ao terreno de Classificação 
Fiscal n. 01.211.004, situado na Rua Londres, 70, Vila Metalúrgica [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADORES JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO) E IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2254/13 (10873) Indicação 
para construções de imóveis do Programa Minha Casa Minha Vida sejam destinadas 50% 
para demandas fechadas e 50% para os demais inscritos, através de sorteio público 
[JUSTIFICADA a propositura pelos autores]. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1639/13 (10921) Indicação para 
deslocamento do ponto de ônibus instalado na Rua Mandaguari, altura do n. 156, Jardim 
Monte Líbano; 1639/13 (10922) Indicação para limpeza da área central localizada na 
ligação das Ruas Mandaguari e Tupã, Jardim Monte Líbano, bem como providências do 
departamento competente para coibir o descarte de materiais nesta mesma área; 3197/13 
(10923) Indicação para revitalização de vielas localizadas no Jardim Sorocaba 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORES JOSÉ MONTORO FILHO 
(JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO), EDUARDO LEITE E DIVERSOS 
VEREADORES 3198/13 (10924) Moção de Apoio ao Deputado Federal Francisco Chagas 
– PT, de São Paulo, e outros pela iniciativa de sugerir a Proposta de Emenda à 
Constituição 301/13, que retira totalmente os impostos dos medicamentos fabricados no 
país, e dos insumos utilizados em sua produção e comercialização; 3199/13 (10925) 
Requerimento à Mesa Diretora para realização de Audiência Pública, no dia 04 de 
novembro de 2013, às 18:00h, para debater a Proposta de Emenda à Constituição n. 
301/13, de autoria do Deputado Federal Francisco Chagas e outros, que dispõe sobre 
medicamentos humanos e insumos utilizados na sua produção e comercialização 
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[JUSTIFICADOS pelo Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho)]. 
JUSTIFICADA ausência do Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 
3176/13 (10863) Indicação para retira de veículo abandonado no Córrego Taióca, 
localizado na Rua Otávio Cândido, Jardim Las Vegas; 3177/13 (10864) Indicação para 
limpeza e revitalização das áreas entre as Ruas Lucélia, Jacareí e Rolândia, Jardim 
Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 903/13 
(10865) Indicação para funcionamento noturno das creches municipais de Santo André; 
3178/13 (10866) Indicação para construção de banheiros públicos na região central do 
município; 3179/13 (10867) Indicação para fiscalização no Parque Escola visando à 
condução responsável de cães das raças pitbull, rotweiller e outras; 3180/13 (10868) 
PLCM 138/2013, dispondo sobre a compensação, quando houver interrupção, dos serviços 
públicos de abastecimento de águas e esgotamento sanitário, e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 
519/13 (10869) Requerimento de informações sobre os gastos advindos com os recursos 
repassados pelo Fundef, no período compreendido entre janeiro de 2009 e setembro de 
2013; 519/13 (10870) Requerimento de informações referentes à atuação do Conselho de 
Acompanhamento e Controle Social do Fundeb; 1575/06 (10871) Emenda Aditiva ao PL 
10/2012, do Executivo [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 2833/05 (10872) Emenda 
Modificativa ao art. 1º do PL 31/2013, que visa a alterar a Lei n. 8.767/2005, que dispõe 
sobre alvará de funcionamento [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM] [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) 3183/13 (10881) Indicação para tapar buraco na Travessa Mauá, altura do n. 
115, Bairro Cidade São Jorge; 3184/13 (10882) Indicação para poda de árvore na Rua das 
Esmeraldas n. 334, Bairro Jardim; 1083/13 (10883) Indicação para limpeza e recolhimento 
de entulho, entre os números 610 e 640 da Rua dos Cocais, Jardim Guarará; 2740/13 
(10884) Indicação para repintura e sinalização de lombada na Rua Piraí, próximo ao n. 
108, Bairro Cidade São Jorge; 2173/13 (10885) Indicação para encanamento do esgoto da 
Rua União, esquina com Rua Saleziano, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 1299/13 (10914) Requerimento de informações sobre processos de 
contratação de artistas pela municipalidade; 3194/13 (10915) Indicação para firmar 
parcerias com entidades e empresas privadas com o objetivo de trazer para nossa cidade 
o Programa “Horas da Vida”; 228/13 (10916) Indicação para aquisição de veículo para dar 
suporte às ações do Departamento de Zoonoses; 2614/13 (10917) Requerimento de 
informações referentes ao convênio celebrado com a União Internacional Protetora dos 
Animais – UIPA, visando à administração do controle populacional de cães e gatos no 
Município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 595/13 (10911) Indicação para serviços de 
recuperação asfáltica na Rua Oratório, Parque Novo Oratório; 1087/13 (10912) Indicação 
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para serviços de recuperação asfáltica na Rua Somália, no Parque Novo Oratório; 3193/13 
(10913) Requerimento de remoção da placa indicativa de estacionamento proibido na 
Alameda Gaspar Nogueira, Bairro Jardim [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORES RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) E SARGENTO 
JULIANO 3192/13 (10910) Indicação para distribuição de fotoprotetores aos trabalhadores 
das empresas públicas e privadas, conforme minuta anexa [JUSTIFICADA pelo Vereador 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro)]. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), o qual aborda a questão do Poupatempo. 
Considera importante a postura dos Vereadores Eduardo Leite e Montorinho em defender 
a instalação no terreno da Rhodia, visto que a área não está mais contaminada, sobretudo 
por ser um espaço muito mais favorável para a população. Ressalta que a Câmara não foi 
comunicada sobre o que vai acontecer, nem acerca dos R$8 milhões depositados. Diz que 
fará requerimento convidando o responsável pelo Executivo para conversar com os 
Vereadores acerca do local a ser instalado, pois a população já havia sido consultada 
sobre o assunto. Denuncia que a mudança de local acarretará o pagamento de altos 
valores pelo aluguel da área, o que só favorecerá a empresa Brookfield. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) lembra realização de Sessão Solene, em 
homenagem à comunidade nordestina. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos 
(Bahia) invoca o art. 94, do Regimento Interno, de antemão, parabeniza o Vereador Tonho 
Lagoa pela iniciativa da sessão solene e comemora o fato de ter vindo do nordeste e ter se 
tornado vereador desta cidade, por isso defende que representem bem a população de 
Santo André. Continuando, defende a instalação do Poupatempo no terreno que pertencia 
ao Grupo Rhodia, pois a mudança para o empreendimento da Brookfield dificultará o 
acesso para a população. Conclama a Câmara a se mobilizar contra essa mudança. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e primeiramente fala que a inteligência e experiência das pessoas não 
se medem pelo nível de instrução, muitos brasileiros que não tiveram oportunidade de 
estudar contribuíram com a construção do país, de uma cidade mais justa. Reforça em 
seguida sua posição de que o melhor local para instalação do Poupatempo é no terreno da 
Rhodia, por estar na região central, mas acredita que não será o Poupatempo que trará 
trânsito na região do Shopping Atrium, mas sim o funcionamento do próprio shopping que 
atrairá mais carros para uma região já saturada. Por fim, diz que está organizando, 
juntamente com o Vereador Montorinho, audiência pública para discussão da PEC 301, 
que visa a desonerar os medicamentos, proposta apresentada pelo Deputado Francisco 
Chagas, do PT. Salienta que em países com economia igual a nossa como México e 
Canadá, não há tributação de medicamentos, mas no Brasil a tributação é de 33%, 
portanto, acha justa a proposta do deputado. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que discutir a questão dos 
impostos é importante, mas que primeiro precisa saber se consequentemente diminuirá o 
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preço dos medicamentos. Fala ainda que aqui no Brasil se privilegia as montadoras de 
carro e pouco se investe em transporte coletivo. Fala ainda que não dá para comparar o 
Brasil com Canadá, pois aqui paga-se muito imposto e a contrapartida para o cidadão é 
pouca, pois muito se perde em corrupção. Diz ainda que é favorável que se diminua 
imposto do medicamento, que se elimine imposto do leite e do pão, mas como a cesta 
básica foi desonerada quer saber se essa desoneração chegou ao preço final ao 
consumidor. Diz que teria de ficar claro quanto se paga de imposto, como é aplicado e que 
preferencialmente deveriam ser arrecadados no município os impostos e depois 
repassados à federação. Finaliza indagando sobre o impacto de trânsito na vizinhança do 
Shopping Atrium, local em que será instalado o Poupatempo, pois é uma região deficitária 
em transporte coletivo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Prossegue leitura do expediente: VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 483/13 (10853) Indicação para poda da 
árvore localizada na calçada da Rua Carijós n. 1.738, Vila Linda; 3173/13 (10854) 
Requerimento à Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo de transferência 
da 3ª Cia. do 41º BPM, sito na Avenida Guaianazes n. 619, para a Praça Eurico Gaspar 
Dutra, nas proximidades da Rua Geraldo José de Almeida, Parque Gerassi; 1609/13 
(10855) Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar de intensificação das rondas 
policiais em diversas ruas da Vila Assunção; 3174/13 (10856) Requerimento à Secretaria 
de Segurança Pública do Estado de São Paulo de trabalho de inteligência conjunto com a 
Direção da Polícia Civil para reduzir os crimes chamados de “saidinha de banco” em Santo 
André; 1076/13 (10857) Indicação para remoção da árvore localizada na calçada da Rua 
Patagônia n. 653, Parque Capuava. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) 3190/13 (10900) Indicação para implantação de Wi-Fi (internet 
gratuita) no Sabina Escola Parque do Conhecimento. VEREADOR ANTONIO 
RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 2497/13 (10846) Indicação para instalação de 
redutor de velocidade no cruzamento da Estrada do Cata Preta com Rua Gaspar de 
Lemos, Jardim Irene; 2081/13 (10847) Indicação para cobertura asfáltica na Travessa da 
Rua Dravidiana, entre os números 139 e 142, Vila Suíça; 3171/13 (10848) Requerimento 
de informações sobre a substituição das lâmpadas queimadas dos postes de iluminação 
em bairros do Município; 2231/13 (10849) Indicação para manutenção no sarjetão 
localizado no cruzamento da Rua Barretos com Caminho dos Vianas, Jardim Nova Cidade; 
3172/13 (10850) Indicação para manutenção dos equipamentos para ginástica ao ar livre e 
dos brinquedos infantis, localizados na Praça Lamartine, Jardim Santo André. Após a 
leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para 
o final da Ordem do Dia. Às 18h06min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRP PTB 
PDT DEM PSB PRB PMDB PT PTdoB PV]. Havendo acordo de lideranças, todas as 
bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. Às 
18h07min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Evilasio Santana 
Santos (Bahia), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
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Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), o qual aborda a questão dos altos impostos, 
citando, como exemplo, o leite e demais alimentos, bem como vacinas dos animais, 
insumos, adubo e remédios e defende que os remédios sejam gratuitos. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere que o Vereador faça uma audiência 
pública pela gratuidade dos remédios. ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação 
da PROPOSTA DE EMENDA À LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO 03/13, protocolo 008529, 
de autoria de todos os Vereadores, que visa a acrescentar o artigo 87-A no Capítulo II, 
Título IV da Lei Orgânica do Município. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 
53/13 opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 
009656, 010111 e 010620. PROCESSO N. 310/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 2º - 
SEGUNDA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 36/13, protocolo 
005665, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, que dispõe sobre a instituição do “Dia 
Municipal da Liberdade Religiosa” no âmbito do Município de Santo André, a ser 
comemorado anualmente no dia 25 de maio e dá outras providências. As Comissões de 
Justiça e de Cidadania apresentaram o Parecer n. 02/13 opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 2.211/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR QUATRO SESSÕES, a pedido 
do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 3º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 39/13, protocolo 004326, de autoria do Vereador 
Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição do uso de aparelhos de som, portáteis ou 
instalados em veículos automotores estacionados, nas vias e logradouros públicos, nos 
horários e nas condições que estabelece. A Comissão de Justiça exarou parecer verbal 
opinado pela sua rejeição. As Comissões de Educação e de Cidadania exararam parecer 
verbal opinando pela sua aprovação. Apresentadas Emendas Modificativas, protocolos 
010773 e 010774. PROCESSO N. 1.878/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR DUAS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 4º - 
SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre as ocupações dos imóveis de 
que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI da Lei n. 9.018, de 21 de dezembro de 2007. 
As Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o 
Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, 
protocolo 000641. Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 009738. PROCESSO N. 
1.575/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
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PROJETO DE LEI 31/13, protocolo 007872, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
altera a Lei n. 8.767, de 21 de outubro de 2005, que dispõe sobre a concessão do Alvará 
de Funcionamento e dá outras providências. Pendente de parecer das Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 2.833/05 - quorum: 
M.A. [ADIADO POR DUAS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 
CM 57/13, protocolo 005488, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, que 
dispõe sobre a emissão de ruídos sonoros provenientes de aparelhos de som instalados 
em veículos automotores estacionados, e dá outras providências. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Cidadania e de Segurança Pública. PROCESSO N. 1.878/13 - 
quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo)] ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE RESOLUÇÃO N. 09/13, protocolo 003351, de autoria do Vereador Ronaldo de Castro 
e outros Vereadores, que altera o teor do art. 9º da Resolução n. 02, de 1981, que dispõe 
sobre o Regimento Interno. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
1.562/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José 
Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 8º - Discussão adiada e votação do 
REQUERIMENTO ao Excelentíssimo Senhor Presidente da Mesa deste Legislativo, 
protocolo 010124, de autoria de Diversos Vereadores, solicitando-lhe a expedição de 
portaria para nomeação dos membros da Comissão Parlamentar de Inquérito da CRAISA. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de 
Araujo)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 68/13, 
protocolo 006092, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a 
adaptação de banheiros públicos e de fácil acesso para pessoas com deficiência, em 
centros esportivos e parques do município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] 
ITEM 10 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 
007438, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade da 
existência de cadeiras de rodas em edifícios comerciais, hotéis e repartições públicas em 
que haja atendimento à população. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de 
Finanças e de Cidadania. PROCESSO N. 2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR TRÊS 
SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)] ITEM 11 - 
PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 75/13, protocolo 007440, de 
autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas 
que administram cinemas instalados em Santo André a ceder ao Poder Público, antes das 
sessões, um minuto para realização de Campanhas Sócio-Educativas. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.515/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR TRÊS SESSÕES, a pedido do Vereador José Francisco de Araujo 
(José de Araujo)]. APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente 



747 
 

Ata da 59ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

sessão. JUSTIFICADA ausência do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano) devido a compromissos particulares. JUSTIFICADA ausência da Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque). Às 18h12min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Considera a desoneração dos impostos sobre os medicamentos 
uma demanda justa e entende que a desinformação pode levar a conclusões equivocadas. 
Fala que a regulação do preço dos medicamentos é feita pela Câmara de Regulação do 
Mercado de Medicamentos – Comed, órgão da Anvisa e, portanto, se houver desoneração 
não tem como as empresas de produtos farmacêuticos deixarem de repassar para o 
contribuinte a desoneração, pois a maioria dos produtos é tabelada, cuja tabela está no 
site da Anvisa, e se houver a desoneração fatalmente haverá a redução do preço e o 
consumidor sentirá no bolso, quando for comprar o medicamento, o efeito da desoneração. 
Defende que é preciso lutar contra a corrupção e pela aplicação correta dos recursos 
públicos, pois o orçamento dos municípios, dos estados e do Governo Federal é 
constituído basicamente por tributos – impostos, taxas e contribuições. Defende o aumento 
dos impostos sobre os produtos nocivos à saúde, a fim inclusive de desestimular o 
consumo. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Agradece as palavras 
do Vereador Eduardo Leite, pessoa que estima e respeita muito nesta Casa. Quanto ao 
debate do Poupatempo, acredita que seria necessário convocar toda a sociedade 
andreense, os comerciantes e a OAB para realizar uma audiência pública. Diz estar 
preocupado com essa postura do Prefeito Carlos Grana, porque deseja que seu mandato 
seja satisfatório e que isso beneficie a população. Fala ainda que o Governador do Estado 
de São Paulo também pode ser questionado, pois o local correto para o bem da cidade é 
no terreno da Rhodia. Finaliza lembrando da importância da construção do hospital. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) sugere ao Vereador que planeje 
uma data para realizar audiência pública sobre a questão da saúde e da construção do 
hospital. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e trinta minutos. Eu, 
Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que 
lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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